

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias nacionales.

REGRESO DE LA COLUMNA DABAN, Á ALBACETE.

El valiente brigadier Daban y su decidida tropa ha tenido en Albacete una merecidísima ovación. Hé aquí la carta que nos escriben de aquella ciudad, y quedamos esperando con impaciencia los pormenores que se nos ofrecen acerca de su afortunada expedición:

«Albacete 19 de octubre.

En este momento, que son las cinco y media de la tarde, acaba de entrar el bizarro brigadier Daban con su columna, conduciendo 300 prisioneros de la derrotada partida del cabecilla Lózano. Imposible me sería describir el entusiasmo de estos leales habitantes al ver entre bayonetas á esos malhechores, que por espacio de treinta y tantos días han sembrado el terror y la desolación en todos estos pueblos, y llevado sus actos vandálicos hasta el asesinato de infelices indefensos.

El pueblo en masa invadía las calles por donde debía pasar el bizarro brigadier y sus valientes soldados, que después de tres días de incesante persecución, sorprendieron en el pueblo de Bogarra al mencionado cabecilla y á todos sus secuaces, cuando más seguros se creían de la impunidad de sus crímenes.

Seguían á los prisioneros varios carros cargados de armas, municiones, efectos de guerra y multitud de caballos en una palabra, todo lo que componía el convoy, debido á la rapiña y el pillaje; al verlos pasar, gritos de entusiasmo salían de los pechos de todos los liberales, victoreando al héroe de esta jornada cuyos resultados positivos han de tocar pronto las provincias de Alicante, Murcia, Valencia y Albacete, teatro de las escursiones de los que, á la sombra del carlismo, perpetran toda clase de crímenes. Blancos pañuelos flameaban en todos los balcones, muestras inequívocas de verdadero júbilo con que las lindas y entusiastas albaceteras recibían al vencedor de Bogarra.

La partida Lozano ha concluido: pequeños grupos vagan errantes en todas direcciones; el cabecilla, acompañado de 40 ó 50 de los suyos, casi todos desarmados, lograron escaparse tirándose por un barranco y abandonando en su precipitada fuga caballos, equipajes y cuanto poseían; la mayor parte de los fugitivos van pidiendo por los caseríos por donde pasan ropa con que disfrazarse, y muchos se presentan pidiendo indulto.

El brigadier Daban ha sido victoreado en el camino por todos los aldeanos que bajaban á visitarle, y hombres y mujeres, henchidos de entusiasmo y con lágrimas en los ojos, le daban las gracias por haberles libertado del azote que les afligía.

Tal ha sido el entusiasmo con que el pueblo de Albacete recibió la noticia de la victoria alcanzada por tan celoso é incansable brigadier, que, impacientes muchos por felicitarle, salieron á recibirle á una legua de la población, convirtiéndose las fuerzas en una verdadera romería, cuyo tumulto hacía imposible el paso de la columna, y al pasar por las llanadas, posesión del marqués de Salamanca, recibió el joven brigadier la sincera felicitación de este ilustrado personaje que, acompañado de otras

personas importantes de la corte, no quiso dejar pasar esta ocasión de demostrar cuánto se interesa por el bien y la prosperidad de su país.

A la cabeza de los prisioneros carlistas marchaban catorce de sus oficiales, y entre ellos el titulado «Pagador» Albacete ha dado una vez más pruebas de los elevados sentimientos que le distinguen, respetando á los malhechores ya vencidos, y olvidándose de sus recientes crímenes, ha compadecido la desgracia, dejando á quien compete el castigo de sus extravíos.

Llegado que hubo el brigadier á la casa-ayuntamiento, recibió de este la más cordial enhorabuena, y presenciando el desfile de las tropas, se ocupó en seguida de que tres compañías de la Lealtad y 25 ginetes se embarcasen sin pérdida de tiempo en el ferro-carril, pues, por confidencias seguras sabía que el cabecilla Lozano, acompañado de algunos de los suyos, trataba de ganar la provincia de Cuenca para internarse en el Maestrazgo; concluyo estos ligeros apuntes para que puedan alcanzar el correo de mañana, prometiéndole á V. ser más extenso, pues la brillante escursión de la columna Daban, en sus tres días de incansable persecución, abunda en tan curiosas anécdotas é interesantes detalles, que merecen referirse á fin de que sean conocidos de los lectores, ávidos siempre de las noticias de la guerra.

En este momento, se está iluminando toda la población y el entusiasmo crece por momentos. Las principales personas de esta capital y la corporación entera del benemérito cuerpo de voluntarios, felicitan al digno brigadier, ofreciéndose á prestar todo el servicio para que puedan descansar de sus fatigas los valerosos soldados de su columna. La música del municipio llena los aires de himnos patrióticos en loor de todos los que, llevados de su ferviente entusiasmo en el cumplimiento de su deber, han contribuido á devolver la tranquilidad á estos laboriosos y pacíficos habitantes.»

Madrid 25 de octubre.

La actitud imponente de paz armada en que están colocándose las grandes potencias europeas, cuya iniciativa ha tomado la Alemania, sugiere á el «Times» las siguientes consideraciones:

«La cuestión sobre la cual deseamos que se fijen nuestros lectores, no consiste en saber cuáles pueden ser en tiempo de guerra las consecuencias de la organización militar moderna, sino cuáles serán sus efectos positivos en tiempo de paz sobre el curso de la vida social y política.

Indudablemente, cada nación es soberana dentro de su propio territorio, y ella sola tiene el derecho de proveer, como quiera, á sus medios de defensa.

Por lo tanto, no vamos á discutir aquí la cuestión de utilidad, de necesidad ó de oportunidad de los armamentos que Francia, Alemania ó cualquiera otra nación crea conveniente hacer.

Pero cuando vemos ó leemos que un ejército de dos millones de hombres puede ponerse sobre las armas y en pie de guerra en pocas horas, y que, sin embargo, la nación que posee esa fuerza terrible, todavía no se juzga libre de peligros y considera que le falta algo para su seguridad, no podemos menos de expresar nuestra sorpresa y un asombro mezclado de ansiedad.

El resultado de este sistema de paz armada en grande escala será que las naciones continentales no quedarán completamente satisfechas hasta que todos sus súbditos sean soldados. Tal principio, y el sistema que de ahí se deduce, tienen sus ventajas.

Creemos que la disciplina á la cual se sujeta la juventud alemana en el ejército nacional, es una ventaja indudable, y todos los que conocen aquel país pueden fácilmente indicar los buenos resultados que produce en todas las fases de la vida nacional.

Si, pues un ejército pudiese colocarse sobre tal pie de fuerza que la sola idea de su existencia fuera una garantía de seguridad para la paz, no hallaríamos en esto ningún inconveniente, ántes al contrario, habría grandes ventajas en que todo el mundo fuese soldado. Desgraciadamente, esos ejércitos pueden ser llamados de hecho al servicio de campaña y entonces resulta un espantoso aniquilamiento de los recursos nacionales.

Es difícil para las naciones extranjeras reparar el mal que causa á la industria una guerra semejante á la de 1870-71. Después de tres años, los efectos de aquella guerra no han desaparecido completamente en Alemania. Muchos artesanos alemanes yacen enterrados en los campos de batalla. Otros muchos han quedado, aunque con vida inútiles para el trabajo.

Y sin embargo, aquella guerra fué corta, y señalada por sus abrumadoras victorias, y la colosal indemnización pagada por Francia ha producido por resultado atenuar considerablemente, ya que no borrar por completo, los efectos de la guerra. Si hubiese tenido un resultado menos favorable para Alemania, nadie puede decir hasta qué punto se hubiera aniquilado ese país.»

De «El Imparcial» del 25:

El colega «La Guerra» para manifestar de una manera más evidente las patrañas de que se valen los partidarios del Pretendiente, á fin de sostener el espíritu de sus parciales, toma del «Cuartel Real» el siguiente párrafo, que dejamos á la consideración del público sensato.

Segun noticias fidedignas recibidas aquí recientemente la Prusia ha ofrecido su eficaz protección y apoyo al gobierno de Serrano, con la condición de que este ponga á disposición de los planes del gobierno de Berlín toda la marina española, para en unión con la suya hacer frente á la marina francesa y rusa, en el caso de que estallase la guerra que todo el mundo prevé. A este plan obedece la reunión de la escuadra cuyo mando se ha confiado á Topete. Si en vista de esto la Francia no sale de su letargo, habremos de convenir en que el mal de Francia no tiene remedio.»

Del «Popular» del 24:

Esta sí que es la mar. Un periódico enumera las clases de papel que circulan por la Bolsa, sin encontrar dinero, por supuesto, y la mayor parte ni figuran en las cotizaciones oficiales que se publican. Son las siguientes:

«Carpetas de cupones de los semestres atrasados, tanto de la renta perpétua del 3 por 100 interior, como de obligaciones por ferro-carriles de á 2,000 y 20,000 reales.

Carpetas de cupones de la renta del 3 por 100 exterior.

Cupones en rama (ó sea sin haberse presentado en la Direccion de la Deuda) de la renta del 3 por 100 interior y exterior de diferentes semestres.

Cupones en rama de obligaciones por ferro-carri-les de á 2,000 y 20,000.

Carpetas de cupones de bonos del Tesoro.

Cupones en rama de bonos del Tesoro.

Intereses vencidos de las acciones de Obras públicas.

Carpetas de intereses de resguardos al portador de la Caja de Depósitos.

Resguardos correspondientes á carpetas y cupones presentados en la subasta de 25 millones, efectuada en la Direccion de la Deuda en 30 de setiembre último.

Libramientos de Obras públicas.

Libramientos de Guerra por diferentes conceptos.

Recibos de requisa de caballos.

Pagarés del Tesoro con garantía de billetes del mismo, vencidos y por vencer.»

Parécenos que todavía falta aquí no poco papel. Por ejemplo:

Letras no pagadaa en provincias.

Cartas de préstamos de contratistas de Obras públicas.

Residuos de garantías vendidas y no liquidadas.

Etc., etc.

En un pueblo de la provincia de Jaen, La Huerta, ha sido cosido á puñaladas el párroco, despues de robado en su misma casa, cuyo crimen llenó de espanto á la comarca.

Dicen que el hecho pasó del modo siguiente:

«Estando el infeliz sacerdote de visita en una casa al oscurecer, fué un desconocido á llamarle, diciéndole que en su casa le esperaban algunas personas que querian hablar con él; y llegado que hubo á ella, y cuando estaba en las habitaciones, cerraron las puertas, lo llevaron á la alcoba donde dormia, y á los piés de lo cama le dieron de puñaladas. No habiéndole podido sacar las llaves de una fuer-tísima arca de madera donde los desconocidos creian tenia el dinero, prendieron fuego al arca, y de ese modo, sin ruido alguno, extrajeron el dinero, habiendo puesto anticipadamente á la criada á buen recaudo: todo esto por el lastimoso estado en que se halla el país, con el poco respeto á las autoridades y el efecto que hace el merodeo de los sectarios del absolutismo.»

Es verdaderamente inexplicable lo que sucede con el famoso folleto «La Guerra y la Constitucion del país» Todos los periódicos hemos dado como noticia inconcusa la de ser su autor el general Letona, y aun se anunció su dimision de la capitania general de Zaragoza; y anoche mismo en su primera edicion le presentaba la «Correspondencia» puesto ya á disposicion del capitan general; pero ahora resulta que ni el impresor Fortanet ha podido decir el nombre del escritor, porque no lo sabe, ni el señor Letona declara serlo, aunque dice que le consta quien es, pero su delicadeza le impide denunciarlo.

Conociendo y estimando las prendas que adornan al general Letona, de ser ciertos estos últimos hechos no dudamos ya en atribuir á otro la paternidad del famoso escrito; pero en esta hipótesis no podemos suponerle general, ni hombre de legitima importancia, pues estos actos políticos sólo deben hacerse inspirados por una fé profunda, con un alto y patriótico objeto, y el rehuir su responsabilidad es negar á un tiempo mismo todas estas circunstancias. ¿O se ha propuesto el misterioso autor, como único y trascendental objeto, que si producía acción criminal su obra recayese la única culpabi-

lidad en el señor Fortanet? No podemos hacerlo por honor de nuestros hombres públicos.

El general Primo de Rivera, ha quedado encargado, segun un colega noticiero, de averiguar quién es el autor del folleto titulado «La Guerra y la Constitucion del país.»

Las siguientes noticias están tomadas del «Iru-rac-bat» de Bilbao:

El domingo por la noche, á las once, se observaron grandes humaradas hácia la Peña. A este punto habia bajado con alguna fuerza el comandante general carlista Berriz; hizo pasar á la orilla derecha tres compañías segun unos, una segun otros, en las pequeñas embarcaciones que allí existen, é incendiaron los grandes edificios que constituyen la fábrica de lienzos y harinas del Ponton, almacenes y viviendas contiguas. Los facciosos no permitieron á los pocos habitantes que encontraron salvar efecto ninguno, y con los mismos jergones y colchones y algun petróleo que hallaron, prendieron fuego.

La fábrica estaba hace tiempo cerrada, al cuidado del administrador y algunos peones, que escaparon casi en camisa, quemándose hasta un gato y tirándose por una ventana, ya chamuscado, un perro; tal fué la rapidez con que los incendiarios ejecutaron su salvaje obra, obedeciendo las órdenes superiores que dijeron tenian.

Este hecho es tanto mas vandálico, cuanto que el Ponton no ha estado ni estaba ocupado por las tropas, ni aun allí llegaban las gentes de Bilbao.

Calculanse las pérdidas en mas de 50,000 duros próximamente.

De la «Iberia» del 25:

Segun noticias que hemos recibido en la tarde de ayer á última hora, no pasarán muchas sin que Alemania haya dirigido al gobierno francés una enérgica nota en apoyo de nuestras reclamaciones, puesto que, segun informes fidedignos, las órdenes y disposiciones emanadas del ministerio del Interior y de Negocios extranjeros no han sido fielmente cumplidas por el prefecto de los Bajos Pirineos ni por las demás autoridades de la frontera.

El hecho envuelve una gravedad que no puede ocultarse á nuestros lectores. La insistencia del gobierno de Mac-Mahon en sostener en su puesto al marqués de Nadaillac parece que es una protesta viva á las reclamaciones del gobierno español.

Del «Clamor del Pueblo» de Rens del 27:

«El sábado último estuvieron en la Figuera el primer batallon de los cuatro que manda en el Maestrazgo el cabecilla Cucala, y el de Panera que ahora manda un tal Oriol de Flix. Estas fuerzas son las que pasaron el rio á esta provincia acompañando á don Alfonso y Blanca y su estado mayor. Cucala no hizo mas que proteger el paso desde Flix, retirándose despues á Gandesa y Corbera. Los titulados príncipes fueron recibidos, segun se nos dice, en la Granadella por Mora, habiendo seguido su camino en direccion á la Seo de Urgel, acompañados tan solo como dijimos, de su estado mayor y una pequeña escolta, compuesta de zuavos, quedando las fuerzas de Mora, Pino, Jordi y Mestres encargadas de distraer las columnas del ejército que operan en esta provincia.

Los batallones anteriormente citados de Cucala y Panera salieron el mismo sábado de la Figuera con el objeto de repasar el rio; y por cierto que en su marcha entre Vinebre y la Torre de este pueblo, hubo algunos garrotazos entre ellos, porque muchos decian que sus jefes los engañaban y querian perderlos, puesto que despues de no satisfacerles por completo sus haberes, esponian sus vidas, sin creer

obtener otro resultado que el de dejarlos abandonados sus jefes y largarse estos á disfrutar con el producto de sus rapiñas al extranjero; por manera que ahora solo ha quedado en esta provincia el cabecilla Mora y sus demás compañeros ya citados con una fuerza cerca de 2,000 hombres, unos cincuenta caballos, y dicen que dos cañones que nosotros creemos supuestos. Anteayer se nos asegura que hicieron noche en Prades

Noticias Estranjeras.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES
del «Diario de Barcelona.»

Lóndres 22 de octubre.

Los periódicos de anoche publican íntegra la nota ya conocida del marqués de la Vega de Armijo al duque de Decazes. Como el estilo del despacho es naturalmente mas cortés y conciliador que el análisis descarnado de los hechos y de las reclamaciones, tal como le dió el «Times,» el efecto de esta segunda publicacion es favorable y fortalece la creencia de que la cuestion entre Versalles y Madrid está en vias de satisfactorio arreglo.

No debo ocupar las columnas de su periódico con la traduccion íntegra de una nota que las llenaria todas y que tal vez habrán recibido directamente ya de Madrid, siendo además la esplanacion de lo que pude anticiparles hace ya muchos dias. Sin embargo, creo oportuno reproducir testualmente los últimos párrafos de este notable documento.

«El gobierno español, dice, desea atajar el mal en su raiz. El éxito de un esfuerzo supremo compensaria los gastos enormes que costaria la vigilancia de la frontera continuando la guerra civil. No me toca, señor duque, desenvolver este pensamiento, limitándome á indicar mi profunda conviccion de que si se concentrasen fuerzas militares considerables en la frontera y se uniesen del otro lado de los Pirineos á las fuerzas españolas; si el Bidasoa fuese vigilado por las dos naciones y se colocasen en los límites de los departamentos fronterizos á España empleados que estuviesen penetrados de las intenciones leales del gobierno francés en vez de hallarse comprometidos á favor del carlismo, la guerra no se prolongaria, porque Bayona, Pau, Oleron y Perpiñan dejarian de ser focos continuos de conspiracion.

»Otro Estado, Portugal, cuya frontera es tan estensa, da un ejemplo, que si hubiese sido seguido por Francia habria dispensado á mi gobierno de presentar las reclamaciones que me veo obligado á formular.

»Si quisiera, señor duque, entrar en otro orden de consideraciones, me permitiria llamar su atencion sobre la anomalía de hechos, en virtud de los cuales vemos á la Francia liberal hacer, contra su deseo sin duda, causa comun con los protectores del absolutismo en España. No comprenderia nunca que V. E. pretendiese justificar los actos de funcionarios á quienes acusa la conciencia pública, y hacer á la nacion entera responsable de hechos que la harian perder la gloria de haber proclamado constantemente los grandes principios sobre los cuales descansa el derecho político de todos los pueblos modernos.»

Y ya que los asuntos de España ocupan esta carta, les diré que nuestras legaciones en el extranjero han desmentido con razon la absurda noticia de disensiones entre el gabinete español y el marqués de la Vega de Armijo, á quien un periódico ultramontano de Baviera habria atribuido una política personal y haber dado conocimiento de su despacho á Lóndres y á Berlin sin orden de su gobierno. Entre

el gabinete y su embajador en París existe completa identidad de miras. La nota aprobada en nuestro ministerio de Estado, antes de ser entregada, fué comunicada á todos nuestros representantes en el extranjero de órden del gobierno y como acontece siempre.

Tambien debo consignar la nueva declaracion que hace la «Gaceta de la Alemania del Norte,» negando que haya pensado intervenir el imperio germánico en España. El órgano del príncipe de Bismark recuerda que así enfrente de los cantonales de Cartagena como de los carlistas del Norte, Alemania ha tendido siempre á la pacificacion de España, política caracterizada sobre todo por la iniciativa tomada en la cuestion del reconocimiento del gobierno de Madrid. Esta fuerza moral de la Europa debia justamente hacer innecesaria toda intervencion material. El mismo periódico niega que los documentos que acompañan al «Memorandum» español sean copia de los informes dados por los cónsules germánicos en la frontera hispano-francesa.

Tal es la preocupacion que en el espíritu francés produce su aversion á la Alemania, que ve la mano del príncipe de Bismark en todas partes. Ahora creen que no solo en la frontera española sino en la de Marruecos con la Argelia, prepara nuevas complicaciones. Un tratado entre Alemania y el Sultán marroquí establecería la cesion al imperio germánico de uno de sus puertos mas próximos á la Argelia, á cambio de lo cual Alemania daría á Marruecos los millones necesarios para ejecutar grandes obras públicas, 200.000 fusiles de aguja y los oficiales é ingenieros necesarios para organizar su ejército. A la primera campaña entre Francia y Alemania, los ejércitos marroquíes, de acuerdo con los kábilas, invadirían la Argelia, y los franceses serian espulsados como terminó la dominacion romana en aquellas regiones ante un ejército de Vandalos. Falta observar sin embargo, que Inglaterra no veria muy contenta poner el pié á la Alemania en las costas marroquíes.

Los periódicos de hoy anuncian que España ha pagado á Inglaterra la Indemnizacion para las familias pobres de los maquinistas y operarios ingleses fusilados á consecuencia de la captura del «Virginia.» Espérase que las reclamaciones de los Estados-Unidos serán sometidas al arbitraje de una potencia neutral.

Ya se sabe que el miedo ha sido la causa principal de la absurda nueva sobre los fusilamientos de los corresponsales de la prensa de Nueva-York en el campo carlista, que se suponian victimas de los voluntarios liberales de Irún. Quisieron presenciar la lucha que tuvo lugar en Behovia: pero como al-

gunas balas alcanzaran al territorio francés, donde se hallaban, dos de ellos se arrojaron al suelo para evitarlas, lo que, visto por el tercero, se dió á correr hasta Hendaya, esparciendo do quiera la nueva de que sus compañeros habian sido fusilados por los migueletes guipuzcoanos. Bastó esto para telegrafiar la noticia á Lóndres y París. Así son casi todas las que llegan de la frontera.

Aunque veo que su excelente periódico tiene noticias directas de lo que pasa en Buenos-Aires, les diré que los telégramas de Montevideo de antes de ayer afirman haber salido un vapor de aquel puerto con gran material de guerra para los insurgentes, pero que uno de los generales de estos, Rivas, habia sido batido. El Congreso argentino habia suspendido sus sesiones despues de investir de grandes facultades al presidente de la república.

El «Times» con referencia á Versalles, anuncia que de ochenta y una elecciones de presidentes de los Consejos departamentales que acaban de realizarse en Francia, 52 han sido conservadoras, 24 republicanas y 5 centro izquierdo. Los conservadores ganan seis presidencias sobre las que ya tenían.—H.

El «Morskoi Zbornik» publica un cuadro interesante del estado de la marina de guerra rusa. El número total de buques de guerra es 225. De esos, 29 son acorazados. Entre todos contienen 921 cañones; su capacidad es de 172,401 toneladas, y su fuerza de 31,978 caballos. El personal consta 1,305 oficiales (incluidos 81 almirantes), 513 pilotos, 210 ingenieros de artillería, 155 ingenieros de marina, 345 ingenieros mecánicos, 56 arquitectos de marina, 287 oficiales de la maestranza, 260 cirujanos, 480 oficiales administrativos y 24,500 subordinados de todas clases.

Los buques están distribuidos en el órden siguiente: En el Báltico, 23 buques acorazados y 110 vapores de madera, de los cuales 70 no llevan cañones y los restantes contienen 200 cañones. En el Mar Negro, dos buques acorazados y 29 vapores de madera. En el mar Caspio, 20 vapores de madera. En las costas de Siberia, 28 vapores. En el mar Aral, seis vaporcitos. En el mar Bianco, tres buques de guerra.

El «Journal de Gêneve» cree conocer el texto de algunas de las cartas que el conde de Arnim se niega á devolver. Dice así:

«El príncipe de Bismark queria recuperar siete cartas escritas de su puño y letra relativas á cuestiones importantes de política europea. Una de ellas contiene un plan de accion diplomática, y, en caso preciso, militar, dirigida contra una gran potencia

que no es la Francia. Otra trataba del reconocimiento de la República española mucho antes de la época en que ese suceso se ha realizado. El príncipe de Bismark creia poder imponer á toda Europa, inclusa Rusia, el reconocimiento. En una tercera carta, el gran canceller se lamentaba de no haber exigido á Francia una indemnizacion más crecida, en vez de la anexion de la Lorena, que considera poco ventajosa para Alemania.

Todo esto, entiéndase bien, son rumores; pero algunos diplomáticos que han conocido al conde de Arnim en París recuerdan ciertas alusiones hechas por él á las cuestiones mencionadas y están persuadidos de que el príncipe de Bismark ha cometido una falta muy semejante á la del crédulo Benedetti.»

Francia.—Continúase hablando de crisis. El mariscal Mac-Mahon ha comisionado á Mr. Dufaure, agregado á la embajada francesa cerca de la Santa Sede, para entregar al Papa una carta autógrafa.

Es de suponer que esta carta sea en contestacion á la que el presidente de la república francesa recibió del Padre Santo referente á la cuestion del «Orenoque», carta que ya hemos indicado constará íntegra en el «Libro amarillo» que está preparando el ministerio de Estado de Francia.

El mariscal Mac-Mahon, acompañado del ministro de la Guerra, general Cissey y de una docena de generales y ayudantes, llegó el lunes á Calais en el tren-correo para presenciar las pruebas de artillería que debian verificarse aquel mismo dia en el polígono situado en la playa, debiendo el mariscal estar de regreso en París el martes por la noche.

Inglaterra.—Segun escriben de Lóndres con fecha 18 del actual, lord Carnarvon habia recibido de sir Hércules Robinson el siguiente despacho procedente de las islas Fiji y fechado el 30 de setiembre:

«El rey ha firmado hoy la copia sin condiciones. Hoy salgo para recorrer el archipiélago y obtener las firmas de Naafu y otros jefes importantes.»

Ya conoce nuestros lectores el resultado de las gestiones de sir Hércules Robinson. El archipiélago de Fiji ha sido anexionado á Inglaterra.

Una de las mejores fábricas de rails de Scheffield ha despedido muchos centenares de obreros á consecuencia de la imposibilidad en que se encuentra de sostener la competencia con las fábricas del continente.

A la hora de entrar en máquina estas dos últimas caras del presente número no habíamos recibido telegrama alguno de nuestros servicios particulares.

ARGUMENTO

DE LA ÓPRA

LINDA DI CHAMOUNIX.

En Chamounix, aldea de la Saboya, vivian unos honrados labradores, cuyas delicias y esperanzas era la jóven Linda, que correspondia con su sumision y virtudes al amor de sus buenos padres. Hubo de ver á la bella aldeana el vizconde de Sirval, hijo de la marquesa que era señora de la aldea: mas juzgando que su elevada clase seria un obstáculo para que la virtuosa Linda escuchara sus solicitudes, acuerdo fingirse pintor, con lo cual su amor halló gracia ante la sencilla labradora.

Habia esta llamado la atencion del hermano de la marquesa, hombre que no podia blasonar de muy virtuoso, y que á la sazón so color de ratificar el arriendo de unas tierras que cultivaban los padres

de Linda, y dándose por protector de esta, trataba de conducirla al castillo. Penetró su mal intento el prefecto ó alcalde del pueblo, y revelándolo á los padres de la jóven, les aconsejó que la alejasen de su lado, como único camino de salvarla. Venia á propósito para ello la costumbre de los habitantes del pueblo que hacia el otoño marchan á París á ganarse la subsistencia con el canto y el organillo durante la estacion del invierno. Linda partió con sus compatriotas; mas apenas lo supo el vizconde, cuando fué tras ella, le reveló su nombre y clase, volvió á jurarle un amor eterno, y la puso bajo la custodia de una parienta suya. Felices vivian ambos jóvenes en París mientras la suerte les preparaba un golpe que ellos no recelaban.

La marquesa, que habia proyectado el enlace de su hijo con una jóven de ilustre cuna, le hizo sabedor de sus planes, y el vizconde despues de sostener una terrible lucha entre su amor y sus deberes, iba á doblegarse á estos y á verificar el enlace, cuando

el recuerdo de Linda, interponiéndose entre él y la persona con quien iba á unirse, pudo mas que todo, y le hizo huir del pié del altar en donde estaba para proferir el juramento de una fidelidad eterna. En aquel momento Linda, sabedora por su compatriota Pierotto del enlace que iba á contraer el vizconde, habia perdido el juicio, en cuyo estado Pierotto la volvió á la casa de sus padres, mientras el vizconde, despues de dicho lance, corrió en busca de Linda, y no habiendo podido saber de ella se dirigió á Chamounix á fin de consolar á los padres, para quienes creia perdida la hija. Tras del vizconde llegaron Pierotto y Linda: mas era tan fatal el estado de esta que ni siquiera reconoció á sus padres. Ni estos ni los amigos de la familia confiaban en su curacion, cuando al ver al vizconde y al oír sus cariñosos acentos recobra el juicio, y el vizconde, rebosando alegría, la declara esposa suya delante de todos los aldeanos, que bendicen su honradez y sus bondades.

Crónica Local.

Entre las disposiciones del Gobierno publicadas en la «Gaceta» del 21 del corriente hay un decreto que declara exento del pago de derechos de consumo al carbon de piedra que los industriales emplean en aparatos ó máquinas movidas por el vapor, el que se dedique á la fundicion de minerales y el que se invierta en las máquinas de arrastre de las empresas de ferro-carriles y en los talleres de construccion ó recomposicion de material.

Dispone el mismo decreto que el combustible libre de los espresados derechos se considere como en depósito doméstico para los efectos espresados en la instruccion de 26 de junio último.

Hoy espira el plazo señalado para adquirir las nuevas cédulas de vecindad sin recargo en el pago. Este documento es hoy indispensable á todas las personas que directa ó indirectamente hayan de gestionar asuntos judiciales ó gubernativos ó presentarse en oficinas del gobierno para sus asuntos, y es preciso que los que no lo hayan hecho acudan cuanto ántes á realizarlo.

Terciando el «Diario Español» en la polémica que sostienen el «Imparcial» y la «Política» á propósito de la gestion financiera del señor Ministro de Hacienda, dice aquel periódico:

«Mucho se habló en su tiempo de la desgraciada gestion del señor Ládico, pero, segun vamos sospechando, llegará el dia en que se generalice la creencia de que ha sido mas funesta, SI CABE, la administracion del señor Camacho.»

No hay duda que el señor Ládico dejó imperecederos recuerdos de su *aprovechada* administracion segun de cuando en cuando lo cita la prensa de Madrid como modelo.

Con el vapor «Francoli» fueron embarcados á Barcelona con destino á la Habana 30.701 pares calzado, con la corbeta «Cármén» para Santiago de Cuba 1.451, y con la polacra goleta «Elvira» salida para Montevideo 108.

Mañana deben ser embarcados á bordo del vapor-correo «Menorca» con el fin de presentarse ante la Diputacion provincial el dia dos de noviembre nueve mozos suplentes de la última quinta, quienes deben cubrir otras tantas plazas de mozos que no se han presentado.

Segun vemos en el «Diario de Barcelona» el lunes se vió pasar por las calles de aquella poblacion, y en direccion á la cárcel, cierto número de presos escoltados por la guardia civil. Averiguado de que se trataba, resultó que eran catorce presidentes de otros tantos casinos mandados arrestar como medida gubernativa. Parece que el Excmo. señor Gobernador de la provincia, en vista de la ineficacia de las providencias tomadas hasta ahora para acabar con el juego que está arruinando á sin número de familias, ha considerado necesario tomar aquella severa medida, seguida del cierre de los establecimientos titulados casinos, y que está dispuesto á estreñar el rigor si con lo hecho hasta ahora no se logran los resultados apetecidos.

La sociedad «Circo Industrial» instalada en el teatro Circo Mahonés dá en la noche de hoy una funcion dramática poniendo en escena la comedia catalana en un acto «La teta Gallinaire» y la pieza del mismo género «Tal hi va que no si creu», dando fin con baile de sociedad.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

El Excmo. señor Brigadier segundo Cabo Capitán General interino del distrito con fecha de ayer me dice lo que sigue:

«Por disposicion de guerra se pasara la revista del próximo noviembre en todos los cuerpos é institutos el dia diez de dicho mes, en la inteligencia de que dejarán de acreditarse y por consiguiente no se abonarán haberes á los gefes, oficiales é individuos de tropa destinados á cuerpos que no la pasen de presente en los suyos.»

Y lo manifiesto á V. para que sirviéndose insertarlo en el periódico de su direccion tenga la debida publicidad.

Mahon 29 octubre de 1874.

El General Gobernador,
Gabriel Moran.

Sr. director del periódico «El Bien Público».

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Nemesio y San Quintin mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Santa Maria.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia el domingo festividad de todos los Santos se dirán maytines de difuntos empezando á las 3 de la tarde, rezándose los dos primeros nocturnos y cantándose solemnemente el tercero y laudes con acompañamiento de armonium. Concluidas las preces y la oracion se cantarán algunos reponsos en el Cementerio Católico en sufragio de las almas de todos los fieles difuntos que descansan en aquel sagrado recinto.

Tambien se cantarán algunos por cuenta de aquellas personas que lo encarguen particularmente

El dia de difuntos á las 7 se cantará solemnemente una misa de «requiem» en sufragio de todas las almas y seguirán dos misas rezadas.

En la Parroquia esta noche se dá fin al devoto y solemne Novenario que anualmente se celebra en sufragio de las Almas del Purgatorio. Mañana al efecto dirá una misa de comunión á las 7 y 1/2 el señor Mayordomo don Francisco Sancho Pbro

A las 10 misa solemne y sermon.

Casino Circo Industrial.

Se convoca junta general extraordinaria para el Domingo 1.º Noviembre á las 3 de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura.

Se suplica la asistencia de los socios.—P. O. de la J. Luis Gimier, Srio

El Comisario de guerra de 1.ª clase, Interventor del Hospital Militar de esta plaza.

Hace saber que debiendo procederse á la venta de varias ropas y efectos declarados inútiles para el servicio del hospital militar de esta plaza, ha señalado la Junta económica del mismo para llevarla á efecto el dia diez y ocho del inmediato Noviembre á las doce de su mañana, cuyo acto tendrá lugar por medio de licitacion verbal en el referido establecimiento, en el que estarán de manifiesto las ropas y efectos de que se trata y su valor en tasacion.—Mahon 30 de Octubre de 1874.—Juan Sales y Alvarez.

CONFITERIA ORIENTAL.

Calle Nueva número 39.
CHOCOLATES DE MADRID.

Se han recibido en dicho establecimiento, un gran surtido de ellos, de todas clases y precios, de la acreditada fábrica de la Compañía Colonial.

CERA LABRADA

de todos tamaños, se halla de ella en gran variedad.

Para la festividad de mañana se están elaborando los tan celebrados PANELLETS al estilo de Barcelona, confeccionados todos con el mas exquisito buen gusto y perfeccion, y aromatizados con mil diversos aromas. Se encontrarán igualmente frescos palos jacobos, pasteles, y de ojaladre, pastas, yemas, frutas, etc. etc., y finos licores y vinos generosos, todo lo cual se espense á precios módicos.

CASINO

CIRCO INDUSTRIAL.

FUNCION PARA HOY SÁBADO
31 DE OCTUBRE.

- 1.ª Sinfonia por la banda.
- 2.ª La comedia catalana en un acto titulada
LA TETA GALLINAIRA.

3.ª La pieza del mismo género
TAL HI VA QUI NO SO CREU.

Dando fin con baile de Sociedad.

Las condiciones de la suscripcion están de manifiesto en el salon de lectura de dicho casino.—El Director, Pablo Fábregues.

COMPANÍA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

SERVICIO MENSUAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 3 de Noviembre el magnifico vapor de 3000 toneladas

ITALO-PLATENSE

de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable empleando solamente 24 á 25 dias de travesia.

Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Nota.—Siendo estos los únicos vapores argentinos que hacen la carrera entre el Mediterráneo y el Plata, han sido ya distinguidos por aquel Gobierno, y en su consecuencia puede ofrecer la Compañía á los señores pasajeros de 3.ª clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho dias casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo, y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía los presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocacion sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.